

## GUERRA

La historia de la izquierda latinoamericana es mucho más fértil y profusa de lo que suele recordarse. Asimismo, sus aventuras y desventuras no se condensan en la imagen de un solo cauce ideológico o de unos cuantos brazos de ese delta político que acumuló algunos triunfos y muchos fracasos. Esa historia, como todas las cosas humanas, fue cimentada por individuos tanto como por procesos multitudinarios, por irrupciones sorpresivas como por estrategias de largo aliento, por patadas dadas en un tablero como por hondas necesidades de una época. La izquierda podría dar cuenta de sus marchas y contramarchas a partir de un árbol genealógico único, pero la excentricidad, lo impensado y el factor personal también han florecido en el cultivo, y no siempre respondiendo a un modelo genético lineal. Los nombres de Luis Carlos Prestes y de Marmaduke Grove no son habituales en el santoral laico del socialismo local, y la tragedia sucedida en Buenos Aires en 1919 ya es casi olvido. **Sociedad** pretende homenajear a esos acontecimientos rememorando sus fulgores y marchitamientos, y los preceden los análisis de Mario Toer y de Martín Albornoz.